Zeitschrift: Revue Militaire Suisse

Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse

Band: 39 (1894)

Heft: 11

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 02.03.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

REVUE MILITAIRE SUISSE

XXXIXº Année.

Nº 11.

Novembre 1894.

Les manœuvres du IV° corps d'armée.

(FIN).

Journée du 12 septembre.

Au cours du combat du 11 septembre, sur l'Etzel, le commandant de la IV^c division avait reçu l'avis suivant: « L'armée de l'Est a été forcée de repasser la Limmat. En conséquence, le commandant de la division Est se résoud à rompre le combat et à se retirer derrière la Linth. La division occupera pendant la nuit des cantonnements derrière l'Aa de Wäggithal.

La digue de Rapperschwyl sera coupée, tous les bateaux retirés sur la rive droite et Rapperschwyl occupé par un détachement de toutes armes! »

Conformément à ces dispositions, la IVe division prit ses cantonnements dans le rayon de Tuggen-Wangen-Schübelbach-Reichenburg. Les avant-postes, fournis par le régiment d'infanterie 14, furent placés à l'est de l'Aa de Wäggithal.

La situation fut communiquée comme suit à la division de l'Ouest : « De l'armée de l'Ouest arrive le rapport que pendant la journée du 11, l'armée de l'Est a été contrainte de repasser la Limmath. L'armée de l'Ouest continue son offensive et attend de la division Ouest qu'elle fasse de même. Les mêmes instructions sont envoyées à la IIº division Ouest rassemblée dans le canton de Glaris.

- » Ensuite de l'avis qu'elle a reçu de la retraite de l'armée, la division Est abandonne sa position derrière la Sihl, permettant à la division Ouest de passer le lac de Zurich.
- » La division Est a coupé la digue de Rapperswyl et retiré tous les bateaux sur la rive de droite. Un détachement (supposé) avec de l'artillerie occupe Rapperswyl.
- » La division Ouest prendra ses cantonnements sur la rive gauche de l'Aa de Wäggithal. »

En conformité de cet ordre, la VIIIe division s'établit pour la nuit dans les localités riveraines du lac de Zurich, Richters-